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Brigada Militar 
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bancária no dia 07 
de junho 
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Estrutura do Castra 
Móvel já está na cidade
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria

Fases da Lua

QUA

MÁX. 28°
16°

8 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

22°
14°

10 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

19º
13°

 10 mm

MÍN.

24/05/2022 

14h 30min

1° Prêmio -  8.150
2° Prêmio -  9.427
3° Prêmio -  7.636
4° Prêmio -  7.135
5° Prêmio -  9.565
6° Prêmio -  1.913

24/05/2022 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Minguante
22/05 a 29/05

Nova
30/05 a 06/06

Opinião 
do Leitor

LAWFARE: A LEGITIMAÇÃO DA 
INJUSTIÇA

Contra o judiciário brasileiro, de longa data, pesa o 
descrédito. As atividades das pessoas, equipamentos 
adequados, códigos e regramentos próprios do sistema, 
concorrem para o adequado funcionamento do sistema 
judicial.

É importante reconhecer os grandes avanços ocorridos, 
com atualização dos códigos, revisão de procedimentos, 
implantação de juizados especiais, especialização de 
competências, e a gradativa implantação do sistema 
eletrônico – avanços que permitem respostas mais rápidas 
às demandas.

Ainda assim, persiste uma generalizada insatisfação que 
se traduz nas mais diversas formas de pensar e agir. Para 
o senso comum, há um excesso de procedimentos e de 
recursos, e uma decisão definitiva é demorada.

Dos críticos mais comedidos se ouve que “justiça que 
tarda é injustiça”. Por sua vez, grupos extremistas pregam 
a derrocada do sistema, insistindo no fechamento do STF. 
Contudo, para além dos reclamos da sociedade 
há quem entenda possível a utilização do sistema 
judicial como verdadeira arma de guerra. 
Essa técnica criminosa é conhecida como Lawfare, 
originada da aglutinação de law (lei) e warfare (guerra).

A lawfare legitima a utilização da lei e dos 
procedimentos legais pelos agentes do sistema 
de justiça como arma para perseguição judicial. 
No livro “Lawfare, Uma Introdução”, publicado em 
2020, Cristiano Zanin, Vasleska Martins e Rafael 
Valim sustentam a “instrumentalização da lei” com uso 
“estratégico do Direito para fins de legitimar, prejudicar 
ou aniquilar um inimigo”. Evidente que lawfare não 
é cogitada numa discussão de roubo de galinhas. 
Sua aplicação busca se justificar em atuações 
estratégicas envolvendo política externa, segurança 
nacional; ou internamente, para causar dano 
a adversário ou inimigo no campo político.   
Em síntese: lawfare é meio ilegítimo de busca do poder 
(dominação) a partir da manipulação de institutos 
jurídicos.

Feitas as considerações acima, surge a questão: basta a 
vontade ou ação dos agentes do sistema de justiça para tornar 
efetivo um projeto de perseguição com base na lawfare? 
A análise do caso aponta uma necessária conjunção de 
esforços e condições para implementação de um plano, 
pressupondo identificação de um cenário de conflito, 
adesão da mídia, reverberação na sociedade, viabilizando 
a consumação das ilegalidades jurisdicionais pelos 
operadores (local/vara específica, com operadores 
atuando em conluio).

Ou seja, é imprescindível um cenário de instabilidade 
e conflito social que permita a eleição de um inimigo 
comum. Historicamente as bandeiras do terrorismo, 
corrupção e impunidade têm uma rápida e massiva adesão. 
Segundo Cristiano Zanin, na identificação do inimigo, 
a atuação da mídia precisa ser pontual, manipulando 
informações, direcionando manchetes, ocultando fatos e 
proporcionando a “espetacularização de acontecimentos”.

A partir de narrativas parciais da mídia, criam-se espaços 
para a difusão das notícias falsas nas redes sociais. 
No campo do direito, deve haver aparência de legalidade. 
Definido o inimigo, e mediante conluio entre acusador e 
juiz, as etapas são atropeladas.

Em verdade, os procedimentos e processos tornam-se 
meras formalidades, garantindo que denúncias vazias, sem 
indícios ou provas, redundem em sentenças condenatórias. 
No contexto político brasileiro recente, para os 
advogados que patrocinaram a defesa, Lula foi alvo de 
um plano baseado na lawfare. Na queixa apresentada, 
foram apontadas diversas irregularidades e ilegalidades 
praticadas no âmbito da Operação Lava Jato. 

Após seis anos de análise, o Comitê de Direitos 
Humanos da ONU reconheceu e pontuou que houve 
violação de direitos, divulgação irregular de conversas e 
mensagens, parcialidade do juiz Moro, alijando Lula do 
processo eleitoral de 2018.

Em que pese o caráter de recomendação, com a publicação, 
cabe ao Governo Federal (executivo, legislativo e 
judiciário) absorver o impacto jurídico da decisão 
proferida pelo comitê da ONU, informando, no prazo de 
180 dias, a adoção de medidas de reparação e preventivas 
para evitar repetição de novos casos. Só saberemos se 
alguma providência foi adotada com o passar do tempo. 
Contudo, lawfare não é justiça: é abuso da lei, um ataque 
que desmoraliza o Estado de Direito.

Adelmo Weber 

SAÚDE ANIMAL

O Castra Móvel já está em 
território santo-angelense 

Este tipo de estrutura móvel está sendo viabiliza-
da por meio de emendas parlamentares (recursos da 
união) e tem se popularizado em várias cidades brasi-
leiras. Para viabilizar o projeto, a prefeitura de Santo 
Ângelo Criou o Departamento Municipal de Bem Es-
tar Animal, vinculado a Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Urbano, que deve cuidar desse 
projeto e dar continuidade as ações que visam dimi-
nuir a população de cães e gatos abandonados. 

A lei que regulamenta este departamento foi san-
cionada pelo prefeito Jacques Barbosa na última sex-
ta-feira, dia 20, com isso, foi criado o cargo de diretor 
do Departamento Municipal de Proteção e Bem-Estar 
Animal. O prefeito destacou que o departamento terá 
um papel fundamental na elaboração e promoção das 
políticas públicas para o setor, como proteção e con-

trole da população animal, com programas de educa-
ção, informação e conscientização a respeito da posse 
e guarda responsável de animais domésticos.

A prefeitura aguarda a entrega oficial do equipa-
mento que ainda precisa do licenciamento veicular. A 
Coordenadora do Departamento Municipal de Bem 
Estar Animal, Paola Wojciechowski, informou que 
as ações só devem iniciar depois da posse de um res-
ponsável técnico, do licenciamento do Castra Móvel, 
da fiscalização e autorização do Conselho Regional de 
Medicina Veterinária do Rio Grande do Sul (CRMV-
-RS), entre outras ações burocráticas necessárias. Pa-
ola também confirmou que os insumos serão supridos 
pela prefeitura e o setor estará vinculado a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Ur-
bano.

Efetivo em prontidão no quartel do 7º RPMon para dar início a operação Hoplitas

Foto - Fernanda Terra do Amaral
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Inicia a instalação de abrigos 
em paradas de ônibus

Abrigos para os passageiros que 
usam o transporte coletivo urbano 
estão sendo instalados em Santo Ân-
gelo. São estruturas em metal e acen-
tos em madeira tratada que estão em 
processo de instalação. Alguns deles 
já podem ser observados, como por 
exemplo, na Av. Salgado Filho, pouco 
antes da Rua Marechal Floriano (zona 
norte de Santo Ângelo). O Secretário 
de Planejamento Urbano e Habitação, 
Vinícius Makvitz, confirmou a implan-
tação de, pelo menos, 20 “paradas de 
ônibus” nesta etapa do projeto.

Esta ação faz parte do projeto pró-
-transporte, que na época de sua as-
sinatura e início das obras (2013/14), 

foi considerado o maior conjunto de 
obras urbanas em execução na histó-
ria de Santo Ângelo. Foi projetado e 
incentivado pelo Ministério das Ci-
dades, no Programa de Aceleração do 
Crescimento 2 (PAC 2) - Pavimentação 
e Qualificação de Vias Urbanas. O mu-
nicípio se inscreveu, foi autorizado e 
projetou as prioridades de locais.

Conforme a determinação do pro-
jeto a recuperação asfáltica, implanta-
ção de passeios com o piso tátil e a ins-
talação dos abrigos de ônibus seriam 
realizados nas rotas onde os ônibus 
coletivos urbanos fazem o roteiro, por 
isso, o nome pró-transporte.  O projeto 
contemplou 460 quadras.

Prevista a instalação 20 abrigos em pontos onde já ocorreram a requalificadas do asfalto, passeio público e piso táctil pelo 
programa ‘Pró-Transporte’

MOBILIDADE/INFRAESTRUTURA

Foto - Rodrigo Bergsleithner

Fim de semana registrou 38 novos casos 
de Covid-19 em Santo Ângelo

Com 38 novos casos de Coronavírus registrados no último fim de sema-
na, contabilizando somente o sábado (21) e o domingo (22), o município de 
Santo Ângelo tem 78 pessoas infectadas com o vírus (77 pessoas em casa e 
somente uma internada) e 54 casos suspeitos a serem analisados pelo La-
boratório Central do Estado (Lacen-RS).

Em 25 meses de pandemia na cidade, foram 19.023 casos confirmados, 
com 18.626 pessoas recuperadas do contágio, 319 óbitos e 70.796 testes 
rápidos realizados. 

Saúde realiza testagem Covid-19 no Corpo 
de Bombeiros Militares de Santo Ângelo
Em virtude do surgimento de quatro casos positivos no Corpo de Bom-

beiros Militares (11º Batalhão de Bombeiro Militar) nesta semana, a Se-
cretaria Municipal de Saúde (SMS) de Santo Ângelo realizou a testagem 
em toda a corporação a fim de detectar possíveis diagnósticos da Covid-19 
na manhã da última quinta-feira (19). Os testes PCR foram encaminhados 
para a análise do Laboratório Central do Estado (Lacen-RS). 
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ACONTECE HOJE...
...quarta-feira, dia 25, a partir das 19 horas e 30 minutos, o 
jantar beneficente na Casa da Amizade - presidida por Vilma 
“Dedé” Doberstein. A atração maior da noitada beneremerente 
vai ser o desfile de apresentação da moda  Inverno 2022 da 
La Boutique, da empresária Andressa Fonseca. Este evento 
marca o retorno das noites de moda e bemerência na Casa da 
Amizade, após a pausa de quase dois anos, devido a pandemia. 
Portanto a partir de agora, a última quarta-feira de cada mês, 
fica reservada para a mulherada jantar na Casa da Amizade. 

PARA NAMORAR
No dia 11 de junho, acontece no  Clube Gaúcho o retorno 
do tradicional “Jantar dos Namorados”. Certamente vai ser 
uma noite muito romântica recheada com menu especial 
assinado pela banqueteira Chica Sperling e música para 
dançar de rosto colado ao som de Carol & PC.  Vale agendar!

ESTREIA SOCIAL
A diretoria Clube Gaúcho, liderada por Marilise e Luís Voese, 
está a mil em torno dos preparativos para glamouroso e 
tradicional “Baile das Debutantes”, definido para dia 15 de 
outubro. Cabe salientar, que estão abertas inscrições para o 
“Debut 2022”. Mais informações na secretaria do Clube ou 
pelos fones: 3313-2463 | 9.8116-1591.

A INTENÇÃO DO PERFUME
Assim como as flores, perfumes são ótimos presentes para a 
conquista e as mulheres adoram. Uma mulher e um perfume 
formam um duo misterioso e envolvente. É o cheiro dela 
combinado às fragrâncias certas, que deve preceder sua 
chegada e permanecer na sua partida. Uma mulher pode sentir-
se mais segura, sensual e desejosa de carinhos. Perfumes são 
estado de espírito. Perfume é um ótimo presente para o Dia dos 
Namorados. Um toque perfumado de O Boticário, que fica na 
Antunes Ribas, esquina com a 25 de Julho.

CELEBRANDO A VIDA! A respeitada professora 
e dinâmica presidente do Clube Gaúcho MARILISE 

LACROIX VOESE e a sua filha  LUISE LACROIX VOESE - 
conceituada maquiadora, esteta & comestóloga, estão 
em destaque na coluna de hoje! O motivo? A Marilise, 
estreou idade nova, no domingo passado, dia 22, e a 
Luise, na segunda-feira, dia 23, e foram o centro de 
inúmeras manifestações carinhosas, em especial de 
seus familiares e amigos. Para as queridas Marilise e 

Luise, parabéns e sucesso sempre!

Foto: Ebersom Vargas



5Quarta-feira, 25 de maio de 2022

FÁTIMA BASSANI e ELAINE WERLE.

NO EXPERIÊNCIAS GOURMET

NA 
REESTREIA
DA CLÍNICA 
SARTURI

LUCIANA MEIRELLES CORRÊA
e LUTHIANNE LUNARDI.

Daiana Sarturi, Sibeli 
Lazzaroto, Juliana 
Sarturi, Mylena 
Câmera, Alice Uggeri e 
Lidiane Pizzolotto.

Fotos: Ana Letícia Nogueira

FÁTIMA BASSANI e ELAINE WERLE.

NO EXPERIÊNCIAS GOURMET

LUCIANA MEIRELLES CORRÊA
e LUTHIANNE LUNARDI.

Fotos: Ana Letícia Nogueira

Foto: Ebersom Vargas
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Mesmo com o uso deso-
brigado de máscaras desde 
o mês de abril por parte do 
Ministério da Saúde (Gover-
no Federal) e pela Secretaria 
Estadual de Saúde (Governo 
Estadual), o secretário mu-
nicipal de Saúde de Santo 
Ângelo, Dr. Flávio Christen-
sen, ressalta que os cuidados 
devem ser redobrados, se-
guindo todas as orientações 
e cumprindo com todos os 
protocolos sanitários. “Hou-
ve um aumento de 54,3% 
dos casos de Coronavírus na 
cidade em relação à semana 
passada para esta, todavia 
temos somente uma pessoa 
internada e as demais se re-
cuperam em casa com uma 

infecção leve. Mesmo assim, 
é de fundamental importân-
cia as pessoas continuarem 
com os cuidados necessários, 
pois a pandemia do novo 
Coronavírus (Covid-19) não 
cessou, nossa cidade enfren-
ta o vírus há 25 meses”, disse. 

0,07% DA POPULAÇÃO  
SANTO-ANGELENSE 
ESTÁ CONTAMINADA

 
O cenário atual do vírus 

na cidade tem 58 pessoas in-
fectadas (0,07% da popula-
ção), onde 57 pessoas estão 
em recuperação em casa e 
há somente uma internação 
hospitalar. No Lacen-RS, há 
54 casos da cidade sob aná-
lise laboratorial.

Jeison é jovem, possui 23 anos, é instrutor 
de musculação e neste ano também conclui o 
curso de Educação Física. Treina musculação 
há sete anos, mas há cerca de um ano e meio 
tem a assessoria (treinamento) de Robson 
Gonzáles, que foca em trabalhar os pontos for-
tes e fracos desta promessa do fisiculturismo 
santo-angelense, a ideia é ganhar a harmonia 
corporal e buscar novos desafios.

O atleta reconhece que um importante pas-
so foi dado com a conquista do primeiro lugar 
neste campeonato organizado pela IFBBI. Co-

menta ainda que sonhava com a participação 
nos campeonatos, mas esperava o momento 
mais oportuno, resolveu dar o primeiro passo 
e surpreende-se com o resultado, agora inten-
sifica os treinos, foca nos objetivos para conti-
nuar rumo a novas conquistas.

Os treinos são realizados seis dias por se-
mana e sua rotina é focada em harmonia, pois 
ele esclarece que existem três fatores que in-
fluenciam bastante neste esporte - definição, 
volume e harmonia, que está relacionada a 
proporcionalidade do corpo, isso envolve peso, 
definição dos músculos e a massa muscular 
propriamente dita com as características físi-
cas do atleta.

Entre outros fatores, esse tipo de esporte 
exige cuidados com a alimentação (peso), a 
frequência e o tipo de treinamento. Jeison con-
tou que treina seis dias por semana e tem foco, 
tanto em exercícios aeróbicos, quanto de mus-
culação, de um modo geral, busca a harmonia  
entre peso, definição e massa muscular.

Atualmente Jeison possui patrocínio para 
os suplementos alimentares fornecidos pela 
Farmácia São Lucas, representa a Centro 
de Treinamento da Academia Extrema For-
ça e também possui patrocínio da Barbearia 
Brooklyn, além de amigos que anonimamente 
contribuem.

Santo-angelense conquista 
primeiro lugar em 
campeonato de fisiculturismo

Secretário de Saúde recomenda 
cuidados redrobrados com a 
Covid-19 e o uso de máscaras

EVENTOS

Foto: Fernando Gomes

Jeison Muller da Rosa alcançou o primeiro lugar no Fisiculturismo Clássico na catego-
ria Sênior ao estrear em campeonato organizado pela IFBBI - Internacional Federa-
tion of Bodybuilding and Fitness. Este fisiculturista santo-angelense agora está habi-
litado para o overall do campeonato gaúcho que ocorrerá nos dias 25 e 26 de junho 
deste ano. O troféu de campeão foi alcançado no dia 1º de maio, quando foi a Porto 
Alegre até o centro de treinamento da PUC/RS – Pontifícia Universidade Católica do 
Rio Grade do Sul para disputar ao lado de fisiculturistas de todo o sul do Brasil.
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Marcado pelo estímulo a hábitos saudáveis, 
neste ano o Dia do Desafio (DDD) acontece em 25 
de maio. Com o objetivo de incentivar que as pes-
soas incluam pelo menos 15 minutos de exercícios 
físicos em sua rotina diária, o Sesc Santo Ângelo 
inicia sua programação às 7h, na Unidade (Rua 
Quinze de Novembro, 1500), e seguirá com ativi-
dades ao longo de todo o dia. 

A Escola de Educação Infantil do Sesc (Ses-

quinho) e o grupo da Maturidade Ativa farão uma 
caminhada a partir das 15h, com saída do Sesc 
Santo Ângelo. Grupos de ciclismo e caminhada e a 
comunidade em geral também estão convidados a 
fazerem suas atividades, e a finalizarem o dia com 
a participação no aulão gratuito da Academia Sesc, 
em frente à unidade, às 19h. Além disso, empresas 
e escolas participam com ações esportivas ao lon-
go do dia.

Além do esporte, o DDD também estimula a so-
lidariedade. Os moradores de Santo Ângelo estão 
convidados a doar leite UHT em caixinha, que se-
rão destinados para instituições que atendem pes-
soas em situação de vulnerabilidade social, através 
do programa Mesa Brasil Sesc. As entregas podem 
ser feitas no Sesc. Mais informações pelo site 
www.sesc-rs.com.br/diadodesafio ou pelo whatsa-
pp (55) 3312-4411.

Dia do Desafio Sesc vai 
movimentar Santo Ângelo

Atividade contará com grupos de corrida pela cidade, ciclismo e academia para incentivar a prática de esportes

ESPORTE

Em continuidade ao Programa de Pavimentação do Governo Municipal, 
a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Urbano está trabalhando 
em asfaltamento no Bairro Neri Cavalheiro. Foi iniciada na manhã desta 
segunda-feira, 23, a pavimentação asfáltica na Rua Luiz Sérgio Metz e, logo 
em seguida, a Rua Dervalgílio de Freitas. Serão 317 metros de extensão, 
entre as ruas Jornalista Joni Pedro dos Santos Machado e Vicente Loureiro, 
vias onde circula o transporte coletivo urbano.

A obra atende a uma antiga reivindicação dos moradores e é um compro-
misso assumido pelo prefeito Jacques Barbosa com a comunidade. Recen-
temente a secretaria executou o asfaltamento da Travessa Ingá, no mesmo 
bairro, também atendendo a um pleito dos moradores. 

Conforme o secretário municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Urbano, Francisco da Silva Medeiros, as obras devem estar concluídas nes-
ta terça-feira, 24. 

Bairro Neri Cavalheiro recebe 
mais uma obra de asfaltamento

Fotos: Fernando Gomes

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO 
O Município de Santo Ângelo comunica a Suspensão Temporaria da Tomada de 
Preços nº 016/2022 – Cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PELO REGIME 
DE EMPREITADA GLOBAL PARA EXECUÇÃO DE OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO 
ASFALTIVA EM DIVERSAS VIAS DO MUNICIPIO DE SANTO ANGELO; Motivo: 
Para análise e possiveis alterações no edital. A nova data será brevemente publicada. 
Informações no Departamento de Compras e Patrimônio, Rua Antunes Ribas, 1096, 
Fone/FAX (055) 3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O edital 
poderá ser acessado através do sítio www.santoangelo.rs.gov.br

     Jacques Gonçalves Barbosa 
Prefeito Municipal
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Alto comando da Brigada Militar da Região das Missões reuniu a impressa na tarde de 
terça-feira, dia 24, para anunciar uma operação de simulação de assalto que ocorrerá no 
dia sete de junho em Santo Ângelo. Esse treinamento da Brigada Militar correrá em dois 
pontos principais do município, um deles será em frente ao Banco do Brasil e o outro na 
zona norte, nas imediações da empresa de transporte de valores Prosegur. O início está 
marcado para às 2h e o termino para o meio-dia. 

SEGURANÇA

Simulação de assalto à agência 
bancária ocorrerá em sete de junho 

Foto: Marcos Demeneghi

Cap Brilhante Tenente Coronel Sérgio Maj Enizio

Cap Brilhante, Tenente Coronel Sérgio e Maj Eni-
zio realizaram uma coletiva de impressa para repas-
sar informações sobre uma ação simulada de assalto 
a Agência do Banco do Brasil de Santo Ângelo e uma 
empresa de transporte de valores. A coletiva cumpre a 
finalidade potencializar a divulgação da ação, evitando 
assim situação de pânico entre as pessoas da comuni-
dade, tendo em vista que serão simuladas cenas reais, 
semelhante as que ocorrem em assaltos efetuados a 
agências bancárias, com reféns, possível fuga, entre 
outras cenas. 

Tanto os policiais, quanto os atores que farão o pa-
pel de vítimas e assaltantes, atuarão próximos da rea-
lidade, serão usadas balas de festim, bombas cinema-
tográficas de som e luz e poderá chocar os moradores 
que não saberão o que está ocorrendo naquele dia. Por 
este motivo, o comando da Brigada Militar está fazen-
do um esforço para divulgar esse simulado, considera-
do inédito na cidade de Santo Ângelo.  

Estima-se que participem do simulado cinquen-
ta policiais da região do CRPO, mais os Batalhões de 
Operações Especiais de Porto Alegre e o Batalhão de 
Aviação da Brigada Militar. O comando informou que 
no dia sete de junho todas as entradas e saídas do mu-
nicípio estarão monitorados com barreiras policiais. 
Inclusive a agência local do Banco do Brasil poderá so-
frer alteração no atendimento neste dia. 

A operação poderá se estender até o meio-dia devi-
do desativação simulada de um artefato explosivo, ação 
que será realizada pelo setor especializado da Brigada 
Militar nesta área. A Brigada Militar pretende coletar 
informações para aperfeiçoar suas táticas de atuação e 
caso a população queira entrar em contato contribuin-
do com informações no dia do simulado poderá usar o 
WhatsApp da corporação local que é 33128119.


